

RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	3
Date / Datum	02.10.2019

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Cilette Cretton, Damien Fumeaux, Sophie Ducrey, Adeline Crettenand, Arnaud Dubois, Vincent Günther, Florent Favre, Damien Luisier, Fabien Thétaz, Chantal Carlen, Ida Haefliger, Michael Kreuzer, Claudia Alpiger
Excusé-e-s / Entschuldigt	–
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	–
Secrétariat général Generalsekretariat	Florian Robyr

***** Deutsch unten *****

La Commission 3 de la Constituante sur les droits politiques s'est réunie le 2 octobre 2019. Ci-après le compte-rendu de ses délibérations et décisions.

La Commission est entrée en matière tacitement sur la question du droit de vote dès 16 ans. Elle soutient par 8 voix contre 5 le droit de vote dès 16 ans au niveau communal et cantonal. Elle a par contre refusé tacitement d'accorder le droit d'éligibilité dès 16 ans dans un exécutif (cantonal ou communal) ainsi que le droit d'éligibilité dès 16 ans au législatif cantonal (9 non, 4 oui) et dans les législatifs communaux (8 non, 5 oui). La commission a en outre refusé par 12 voix contre 0 et 1 abstention d'introduire une obligation de participer aux votations et élections.

Lors de sa prochaine séance, la commission poursuivra ses discussions sur le droit de vote et d'éligibilité pour les étrangers et entamera l'examen des questions suivantes : limitation des droits civiques, principe de la représentativité, destitution des autorités et élection au Conseil des Etats.

RENSEIGNEMENTS

Cilette Cretton
 Présidente de la commission
cilette.cretton@mycable.ch

Die Kommission 3 des Verfassungsrates über die politischen Rechte hat sich am 2. Oktober 2019 getroffen. Nachfolgend finden Sie eine Zusammenfassung der Beratungen und der Entscheide.

Die Kommission ist stillschweigend auf die Frage des Stimm- und Wahlrechtsalters 16 eingetreten. Sie unterstützt mit 8 zu 5 Stimmen das Stimm- und Wahlrechtsalters ab 16 Jahre auf kommunaler und kantonaler Ebene. Demgegenüber lehnte sie das passive Wahlrecht ab 16 Jahre für die Exekutive (Kanton oder Gemeinde) stillschweigend ab, sowie das passive Wahlrecht ab 16 Jahre für die kantonale

Legislative (9 nein, 4 ja) und die kommunale Legislative (8 nein, 5 ja). Die Kommission hat es ausserdem mit 12 zu 0 Stimmen bei einer Enthaltung abgelehnt, eine Pflicht zur Teilnahme an Abstimmungen und Wahlen einzuführen.

In ihrer nächsten Sitzung wird die Kommission ihre Beratungen über das aktive und passive Wahlrecht von Ausländern fortsetzen und mit der Prüfung folgender Fragen beginnen: Einschränkung der Bürgerrechte, Repräsentativitätsprinzip, Amtsenthebung und Wahl in den Ständerat.

AUSKÜNFTE

Vorname Name

Präsidentin der Kommission

cilette.cretton@mycable.ch